
晚报版 体育场体育场编辑编辑 // 杜竹青 郝成圆 校对杜竹青 郝成圆 校对 // 张婧张婧

1414版版 20252025年年55月月2121日 星期三日 星期三

不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围不被看好的突围
亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤亚洲之巅的召唤

新华社武汉5月19日电 （记者 赵建通、乐文婉） 这一周，武汉女足将迎来一次在家乡问鼎

亚洲足坛的机遇。

2024-2025赛季亚足联女足俱乐部冠军联赛半决赛、决赛于5月21日、24日在武汉举行。此

前通过点球大战淘汰夺冠热门日本浦和红钻后，武汉车谷江大女足晋级半决赛。

在对战胡志明市女足的半决赛开打前，武汉女足主帅常卫魏以及球员王霜、吴海燕近日接受

了媒体记者专访。回顾颇为坎坷又有收获的晋级之旅后，他们说，在主场迎来这项亚洲顶级赛事

的决战阶段，相当振奋人心，希望能和球迷们“联手”，将首届女足亚冠的冠军奖杯留在武汉。

回顾：不被看好的突围

上赛季实现国内女超联赛五连冠

的五天后，武汉队紧锣密鼓进入到了亚

冠的节奏中。一周内三场小组赛，武汉

队两负一胜，位列小组第三。尽管保留

了出线希望，球迷质疑声依然不断。

时间来到今年三月，武汉队作为A

组第三，在八进四的单场淘汰赛中面对

C 组第一的日本浦和红钻。小组赛阶

段取得21粒进球，无失球，以逸待劳的

浦和红钻是本届赛事几乎没有争议的

夺冠最大热门。

当时，王霜在社交媒体发布了球队

抵达日本的合影，有位悲观主义的球迷

讥讽地评论“去旅游”。

出乎意料的是，武汉队在常规时间

抵挡住了浦和红钻的 23 脚

射门，并在点球大战中取胜，

成功挺进亚冠四强。

“在比赛最后一分钟，我们换上了

身材高大的门将陈晨，对身材相对矮小

的日本球员来讲，将给她们很大心理压

力。”常卫魏说，为了准备与浦和红钻的

比赛，球队特意训练了五后卫战术，而

且制定了全队全力防守，针对性盯防的

战术。

这场场面上不太好看的比赛，是常

卫魏相对务实的足球哲学的体现。他

坦诚承认了本队与对手的差距，因此坚

决执行防守战术，不在客场冒险，最终

跨过了“高山”。

状态：严阵以待的准备

越过浦和红钻的难关，前方也并非

一片坦途。

“因为是首届女足亚冠，对于所有

球队来说都是第一次经历，对于对手完

全谈不上有多了解，可以说场场都是

‘遭遇战’。”常卫魏说，半决赛对手胡

志明市女足的整体技战术能力非常不

错，球员个人的身体素质包括技术、体

能也不错，她们能打进亚冠四强绝对

不是靠运气。

常卫魏透露，从目前教练组收集到

的信息来看，对手为了亚冠半决赛引进

了几名来自美国女足大联盟的球员。

武汉队方面，常卫魏说，由于刚刚从全

运会资格赛回归，球员们从身体到心理

有一定程度的疲劳，近一段主要以调整

为主，赛前再慢慢加大训练量。

球员吴海燕对记者说，队伍在逐渐

适应亚冠的节奏，总体上全队是在慢慢

变好的状态。

“这次亚冠比赛是代表中国足球和

湖北武汉足球出战，所以无论对手是强

是弱，我们都要把自己的特点和风貌在

比赛中展现出来。希望球队能统一思

想，放手一搏，不留遗憾。争取赢下对

手，挺进决赛。”常卫魏说。

期待：亚洲之巅的召唤

女足亚冠是由亚足联主办的亚洲

女子足坛最高水平俱乐部赛事。据了

解，女足亚冠的冠军球队或将亮相国

际足联全新创办的首届女足俱乐部世

界杯。

另一场半决赛中，韩国现代制铁红

色天使俱乐部将对阵澳大利亚墨尔本

城女足。两场半决赛的胜者将于 5 月

24日进行冠军争夺战。这意味着首届

女足亚冠霸主将在中国诞生。武汉队

上下纷纷表示，希望能将冠军奖杯留在

武汉。

球员王霜说，在家乡参加首届亚

冠，是一件很振奋人心的事，希望能拿

下冠军，“这对于中国足球、女子足球未

来的发展，肯定有很大的帮助，所以我

们大家都特别期待”。

这是顽强拼搏来的四强席位，也是

努力争取到的主场之利。

常卫魏透露，目标瞄准女足世俱杯

的浦和红钻之前曾计划申办半决赛、决

赛的比赛。武汉队在淘汰该日本球队

之后，越南曾提出承办，最终在武汉

市政府和俱乐部积极争取下，首届女

足亚冠的后续比赛得以在本土举办。

“现在有了一个很好的机会，我

们争取去创造历史，能够把冠军奖杯

留在武汉。我们会尽百分之百的能

力朝这方面努力。武汉女足取得的

成绩和我们的球迷是分不开的。现

在球迷可以在现场观看亚冠，这对我

们来说是很大的鼓励，肯定会带给球

员们更多的动力。”

实力强大的对手，主场球迷的期

待，这些是动力，也是压力。

常卫魏坦言，女足整体水平的提

升，需要更多的这种有压力的大型赛

事。“竞技项目中，没有压力的比赛等

于‘垃圾’，因为平时训练的要求，都

要参照比赛的状态。如果不在

这样的舞台去展现自己，那我

们很难能够去跟国际接轨，甚

至赶超。”
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